

CAUZ Handball

Projet associatif 2023-2026



1. LES FONDEMENTS DU CAUZ

Le CAUZ veut proposer aux jeunes et aux moins jeunes, des villes d'Auriol, de Saint Zacharie et de certaines communes voisines, la pratique du handball, activité physique que nous aimons et qui s'appuie sur des apprentissages, une technique, un engagement et un plaisir qui permette à chacun de mobiliser et de développer ses aptitudes physiques, morales et intellectuelles au service du collectif et d'eux-mêmes.

En tant qu'association, nous pensons que la pratique d'un sport collectif contribue à construire et développer un état d'esprit, certaines valeurs mais aussi l'envie de gagner, de se dépasser pour soi, pour ses copains, pour son entraîneur, pour son club. Cette pratique permet également d'expérimenter à la fois la complémentarité du mental et du physique mais aussi du collectif et de l'individuel. Nous osons espérer qu'elle contribue à transformer celles et ceux qui s'y engagent et l'environnement dans lequel ils vivent. La structure mise en place veut permettre aux adhérents de se retrouver et de s'épanouir dans ce sport.

2. LES VALEURS QUE NOUS DEFENDONS

Nous avons choisi 4 valeurs auxquelles nous nous référons à la fois dans nos engagements, notre fonctionnement et que nous souhaitons faire partager à l'ensemble de nos adhérents.

- 1: le RESPECT, des autres (entraîneur, autres joueurs, adversaires, arbitre,), des règles, de soi, de l'environnement, (locaux). C'est le fondement d'une vie collective possible et constructive.
- 2: le PLAISIR, d'être ensemble, de s'engager dans l'effort, de pratiquer ce loisir, cette passion, de gagner. Le plaisir qui peut être à la fois immédiat mais aussi au terme d'un effort. Cette valeur est indispensable pour avoir envie de progresser, pour tenir dans la durée et pour donner envie aux autres.
- 3: le DEPASSEMENT DE SOI, pour aller plus loin, se découvrir et se surprendre. Ce dépassement peut être orienté vers l'individuel ou vers le collectif.
- 4: l'IMPLICATION, dans l'activité, dans le club, pour créer et faire vivre le collectif, l'association, pour lui donner une dynamique, un esprit.

Nous voulons que ces valeurs soient à la fois partagées par l'ensemble des adhérents mais également qu'elles structurent le fonctionnement du club.



3. LE CAUZ : UNE HISTOIRE RICHE

Le CAUZ est l'héritier du COZ (Club Omnisport Zacharien), club créé en 1993, qui proposait des activités physiques diverses aux habitants de Saint Zacharie et des environs.

En 1999 le COZ met en place une équipe de handballeurs seniors, qui jouent et s'entraînent, faute de structure, dans un gymnase marseillais : le COZ Handball est né.



En novembre 2000, la Halle aux Sports de Saint Zacharie donne une première impulsion au club : nouveaux joueurs en équipe senior, création des sections mini-hand puis moins de 12 ans et moins de 14 ans.

Pour la saison 2006-2007, la création du complexe sportif d'Auriol donne une nouvelle dynamique au club. Le COZ Handball devient Le Club Auriol-St Zacharie Handball (CAUZ), reconnu sous le nom de CAUZ HB. Une section moins de 16 ans garçons voit le jour. Auriolais et Zachariens portent le même maillot et les deux communes soutiennent le club.



En juin 2007, un nouveau bureau est élu. La structure se développe mais l'esprit reste le même. L'équipe senior monte en excellence régionale. Lors de la saison suivante une section moins de 18 et moins de 14 filles sont créées ainsi qu'une catégorie loisir. Cette montée en charge n'est possible que par une plus grande organisation, la mobilisation de bénévoles dans toutes les catégories, le soutien des collectivités territoriales et de sponsors.

En 2010, le CAUZ HB compte environ 250 licenciés, 9 équipes, 11 animateurs-entraîneurs qualifiés, 13 arbitres et une quinzaine de bénévoles.



En 2011, la ville de Saint Zacharie se dote d'un nouvel espace sportif, le gymnase des 16 Fontaines. En juillet le club propose son premier stage multisports.

En 2012, le club embauche son premier salarié.

En 2013, le club propose gracieusement des interventions périscolaires dans les écoles d'Auriol.

En 2014, l'équipe première (PN) participe à la Coupe de France régionale et atteint les quarts de finale. Le club embauche son second salarié.

En 2015, ce sont les équipes jeunes qui atteignent le haut du tableau avec les -14 et les -16 masculins engagés en Ligue : les -14 masculins invaincus sont sacrés Champions de Provence.

En 2018, l'équipe première accède au niveau national (N3).

En 2022, le club ouvre une section féminine (U13/U15) qui évolue en championnat départemental.



4. NOS OBJECTIFS A LONG ET MOYEN TERME

La traduction de ces valeurs et de nos engagements se décline dans les **objectifs à moyen et long terme** suivants :

- Proposer aux habitants des communes d'Auriol et de Saint Zacharie un **enseignement de handball de qualité avec des entraîneurs qualifiés**,
- Créer les conditions d'une **évolution dans la maîtrise du handball** aux joueurs et aux équipes du club,
- **Faire partager**, à travers la pratique du handball et la contribution au fonctionnement de l'association, **les valeurs auxquelles nous croyons**,
- **Développer la qualification de tous les acteurs** qui contribuent à développer la qualité du handball : joueurs, entraîneurs et arbitres,
- **Participer au développement du sport dans l'environnement local**, considérer le handball comme un vecteur de socialisation.
- **Maintenir la qualité de nos stages tout en diversifiant les activités proposées.**
- **Intégrer le développement durable dans notre fonctionnement.**
- **Encourager les parents et adhérents à participer et s'investir dans la vie du club.**
- **Faire que notre club soit un lieu d'échange, où chacun se sentira bien.**
- **Améliorer la communication auprès de nos adhérents, des familles, des municipalités et des autres clubs.**
- **Maintenir l'organisation de tournois partenaires, et d'avant saison.**
- **Organiser des activités** qui dégagent des revenus suffisants pour développer les moyens de notre structure et réembaucher un salarié.



5. NOTRE PROJET SPORTIF 2023/2026

Notre principale ambition est d'offrir à chacun de nos adhérents, garçon et fille, quel que soit son niveau de pratique et son âge une possibilité de se faire plaisir et de progresser dans le handball.

Le CAUZ se donne trois ans pour élargir **pérenniser l'association et la pratique du handball sur nos deux communes**. Au terme de ce cycle, le développement du CAUZ HB se doit d'être encore plus structuré pour être capable de remplir cette ambition.

Nous pensons que le bassin de vie d'Auriol, de Saint Zacharie et des communes environnantes (20000 habitants) peut permettre de faire évoluer des équipes de différentes sections dans des niveaux de jeu plus importants que ceux où ils se trouvent aujourd'hui. L'essentiel du recrutement des joueurs des différentes équipes se faisant sur le bassin de vie. Nous souhaitons **développer le niveau de la pratique du handball dans notre environnement immédiat.**

Ce projet de développement passe par :

- **L'amélioration du niveau des entraînements** proposé dans les différentes sections. L'appel à des entraîneurs formés et possédant des qualifications adaptées s'inscrit dans cette logique : le choix d'entraîneurs qualifiés pour chacune des sections nous permettra d'améliorer les niveaux des entraînements proposés.
- **Le développement d'une vision globale et à moyen terme sur l'ensemble du « club sportif » et non par section.** Ceci implique d'être vigilant quant à la façon de penser et construire l'articulation entre les sections et la coopération entre les entraîneurs. Nous proposerons un niveau adapté et accessible à tous.



- **Le développement de la formation des arbitres au sein de notre club**, nous semble nécessaire et indispensable pour le fonctionnement de ce sport.

- **Des entraîneurs de qualité** permettront aux enfants un meilleur suivi de leur évolution. Ils pourront ainsi être proposés lors des sélections (hors club) mais aussi de jouer dans une catégorie adaptée à leur niveau qui pourra être modulée suivant leur évolution.

- **Des niveaux différents d'ambition** pour chacune des équipes engagées :

- **Pour les seniors** : une équipe en National 3, une équipe au niveau régional, une équipe en départemental et une équipe loisirs ; Ces différents niveaux d'engagement permettent à chacun de pratiquer ce sport selon ses moyens et ses envies,
- **Pour les moins de 17 ans**, une équipe au plus haut niveau régional et tendre vers le niveau national (-18 championnat de France) dans les trois à cinq ans,
- **Pour les moins de 15 ans**, évolution au plus haut niveau régional, niveau régional, une seconde équipe au niveau départemental,
- **Pour les moins de 13 ans**, une équipe au niveau régional, une ou plusieurs équipes au niveau départemental selon les effectifs de l'année concernée,
- **Pour les moins de 11 ans**, une équipe au niveau départemental
- **Pour les moins de 11 et moins de 9 ans**, ce sont d'abord des niveaux où l'animation des entraîneurs doit permettre aux joueurs et aux joueuses de découvrir ce sport, d'apprendre à l'aimer, à aimer le jeu collectif, de s'approprier les premiers gestes. Ce qui est premier dans les petites sections c'est le plaisir d'apprendre, de jouer, d'être ensemble, d'évoluer. Nous devons donner envie aux plus jeunes de s'engager dans ce sport en leur faisant découvrir les activités sportives et les valeurs collectives.



- **Pour la filière féminine**, deux équipes permettant de couvrir la tranche d'âge de moins 13 à - 17 ans

La réalisation de ces niveaux d'ambition nous donnera certaines obligations quant à la formation, l'arbitrage et le niveau de qualité de jeu proposé par les entraîneurs.



6. NOS CHOIX DE STRUCTURE ET DE FONCTIONNEMENT

- **Les instances dirigeantes de l'association sont composées majoritairement de parents et de joueurs de différents niveaux.**
- **Nous souhaitons que les parents se sentent partie prenante du club** et participent à tous les niveaux de fonctionnement de l'association pour maintenir une implication et des liens de convivialité et de coopération entre tous les acteurs
 - Mise en place des « **binômes référents** », parents – entraîneur, pour maintenir des liens dans la section et avec le bureau.
 - Des **bénévoles** nous aident également dans l'animation d'événements spécifiques : plateaux, buvettes.
 - Nous développons **la qualité de notre communication** : site internet, réseaux sociaux
 - Réunions d'information pour toutes les sections en début d'année.
- **Nous voulons que le handball soit vraiment un sport pour tous, quelles que soient les capacités physiques, le niveau de jeu de départ ou les possibilités financières.**
 - Soutien du développement de pratiques de loisir et de compétition,
 - Maintien d'un coût des cotisations, acceptable pour les familles, en adéquation avec le niveau de pratique et de formation,
 - Nous souhaitons maintenir le nombre d'adhérents, dont le taux de renouvellement est à ce jour de 70%,
 - Développement de la mixité dans les sections où cela s'avère possible.
- **Nous proposons, tous les ans, aux acteurs du club de participer à des actions de formation**
 - Stage d'arbitrage pour les jeunes avec notre école d'arbitrage
 - Stage de spécialisation des entraîneurs et des dirigeants.
 - Formation Fédérales pour nos bénévoles auprès de la Ligue, du Comité mais également en interne.



- Formations Professionnelles dispensées par l'Institut méditerranéen de formation.
- **Nous nous engageons dans le développement du handball provençal :**
 - Présence de nos dirigeants dans l'organisation du Comité 13 handball,
 - Organisation de journée de détection pour les jeunes joueurs et joueuses,
 - Journée CPS, arbitrage.
- **Nous engageons une démarche de développement durable**
 - Equité sociale par le biais de cotisations maîtrisées.
 - Conventonnement avec l'ANCV, Collégiens 13, E Pass Jeunes pour permettre au plus grand nombre de pratiquer
 - Dématérialisation de nos documents par le biais de nos formulaires d'inscription en ligne
 - Vente d'Ecocup lors de nos manifestations afin d'éviter le gaspillage des gobelets jetables.
- **Nous nous impliquons dans la vie sportive des communes par différentes actions :**
 - Participation aux journées du Sport et des Associations,
 - Engagement dans les actions du Téléthon,
 - Création de stages pendant les périodes de vacances scolaires ouverts à tous,
 - Conventions sportives Collège/UNSS
- **Nous voulons conserver un esprit de club à la fois sur les terrains et par l'organisation d'évènements qui rapprochent les différents acteurs grâce à l'organisation de rencontres hors des gymnases comme la fête de Noël, le pique-nique du mois de mai, la fête de fin d'année,**
- **Nous souhaitons maintenir des comptes sains et équilibrés afin de pérenniser nos emplois.**
 - Création de partenariats financiers
 - Mécénat et sponsoring
 - Recettes des cotisations adhérents
 - Recettes des stages multisports
 - Recettes des buvettes lors des manifestations.
 - Subventions de partenaires institutionnels.